

EN UNA EMOTIVA E ÍNTIMA CEREMONIA

LA FAMILIA CHEMAMÜLL YA TIENE SU RESEÑA EN PARQUE FLUVIAL DE CONSTITUCIÓN

• El alcalde Carlos Valenzuela Gajardo dijo que, “hoy reafirmamos nuestro compromiso con la valoración de los pueblos originarios, con su historia, con su arte y espiritualidad. La Familia Chemamüll, ya forma parte del alma de nuestra ciudad”.

POR MARCELA ALEJANDRA TORRES VALDÉS

CONSTITUCIÓN. En una emotiva e íntima ceremonia realizada en el Parque Fluvial de la costera comuna, se llevó a cabo la inauguración oficial de la Reseña de la Familia Chemamüll: “Gente de Madera”, conjunto escultórico que rinde homenaje a la cosmovisión mapuche y que se ha convertido en un símbolo de respeto y memoria viva en el corazón de la comuna.

La invitación fue extendida por Iván Carilao Nanco, director regional de Conadi Biobío,

y Benito Humaña Hermosilla, rector de la Universidad del Bío Bío.

RECONOCIMIENTO

La actividad fue liderada por el presidente de la Asociación Indígena Huechelu Suyai, Manuel López Huemur, quien subrayó la importancia de visibilizar estas expresiones vivas del pueblo mapuche en los espacios públicos, “cada uno de estos Chemamüll tiene una historia, una energía que representa a nuestros ancestros.



El encuentro comenzó con un recorrido por el espacio, donde están emplazadas las figuras talladas en madera nativa, ubicadas en el interior del parque



Se relató el camino que llevó a la llegada de la Familia Chemamüll, a la ciudad de Constitución y se reconoció a todas las personas e instituciones, que hicieron posible este importante hito cultural.

Esta reseña no es solo un cartel, es una ventana al alma de nuestro pueblo.”

La Asociación Indígena Huechelu Suyai fue la anfitriona de esta significativa jornada, marcada por el respeto, el diálogo y la valoración de la cultura ancestral, en un contexto que fortalece el reconocimiento de los pueblos originarios en el territorio. Con este acto, Constitución continúa fortaleciendo la inclusión, el respeto y el reconocimiento hacia las culturas originarias,

construyendo un presente más consciente de sus raíces y un futuro más diverso y respetuoso.

COMPROMISO

El alcalde de la comuna, Carlos Valenzuela Gajardo, expresó su gratitud y emoción por participar de una actividad cargada de simbolismo y respeto. “Hoy reafirmamos nuestro compromiso con la valoración de los pueblos originarios, con su historia, con su arte y espiritualidad. La Familia

Chemamüll ya forma parte del alma de nuestra ciudad”.

ACTO DE MEMORIA

También estuvo presente el secretario ejecutivo de la Corporación Cultural Municipal, Luis Valero, quien destacó el valor pedagógico y cultural de esta iniciativa, asegurando que “este es un gesto que va más allá del arte. Es un acto de memoria, de enseñanza y de integración. Nos sentimos orgullosos de haber colaborado en este proceso”.



La ceremonia continuó en la Ruka Huechelu Suyai, donde se desarrolló un íntimo y significativo encuentro de historia.